

CHANGALANDO



APAPACHO AL PALADAR

Las barras con queso y carnes frías son la especialidad de Don Charlone. Prueba también sus charolas con los mismos ingredientes.



DATE
UNA VUELTA

Más árboles

La tala de más ejemplares por la nueva sede de la Embajada de Estados Unidos fue confirmada.

■ El inmueble se ubica en la Alcaldía Miguel Hidalgo.
■ Aunque se había detenido el derribo, luego de la oposición de vecinos y ambientalistas,

listas, este lunes las autoridades confirmaron que se reanudará.
■ Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, agradeció al Embajador y presumió que se reanudará.

■ Y presumió que la mitigación será mayor, puesto que se contemplaba 376 árboles a sembrar en reposición: 62, fuera y 314, adentro.

■ De 122 árboles que se preveía talar, ahora serán 114.

■ Y presumió que la mitigación será mayor, puesto que se contemplaba 376 árboles a sembrar en reposición: 62, fuera y 314, adentro.

Si ves a alguna especie en peligro, recuerda que la Brigada de Vigilancia Animal atiende el reporte.

@reformaciudad

CIUDAD

MARTES 20 / SEP. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: LLUVIAS MÍN. 13°C MAX. 23°C

ciudad@reforma.com

NO CIRCULA ROSA ■ 7 y 8 VERIFICAN ■ 7 y 8 ■ 3 y 4

46 minutos después

Como hace cinco años, después de un simulacro... vino un sismo; esta vez sólo se reportaron daños menores

C R Ó N I C A

REFORMA / STAFF

Un 19 de septiembre más en el que la expresión generalizada fue: "otra vez!"

A las 12:19 horas, 7.3 millones de personas en 20 mil 628 inmuebles —según el recuento oficial— participaron en el ejercicio de evacuación y atención de contingencias con una magnitud y ubicación hipotéticas de 8.1 en La Mira, Michoacán.

Apenas 46 minutos después, a las 13:05 horas, los altavoces sonaron de nuevo, pero ahora para anunciar un sismo real con magnitud 7.7 y epicentro en Coalcomán, Michoacán.

"Estamos en el segundo nivel y empezo a tronar. Estuve muy de sorpresa. Despues del simulacro y, ahora, escuchar la alarma y ver que ahora es en serio... nos asusto", narró un trabajador del bar Pata Negra, en pleno Centro Histórico.

En los minutos posteriores al sismo, más de 100 personas llamaron al 911 para reportar crisis nerviosas o incidentes.

Al menos 572 mil 663 personas se quedaron sin suministro eléctrico y al último corte aún faltaba por restablecer al 4 por ciento. En Cuauhtémoc, Azcapotzalco y Miguel Hidalgo, tres personas se desmayaron y un hombre resultó lesionado en Magdalena Contreras cuando parte de una barda le cayó en la cabeza. Todos fueron reportados fuera de peligro.

Tanto en el ensayo como en la realidad, autoridades aseguraron que el 99.1 por ciento de los altavoces funcionaron correctamente. De 13 mil 860 puntos de alertamiento, 13 mil 737 funcionaron y 123 fallaron, según el C5, las fallas fueron principalmente por el suministro eléctrico.

Hasta el corte más reciente, 21 inmuebles habían sido enlistados con daños, desde desprendimientos en fachadas, grietas y bardas caídas, hasta fisuras en muros y escaleras. De estos, 4 se catalogaron con riesgo medio y 17, con bajo.

En Huixquilucan, vecinos reportaron una separación de la estructura en el puente vehicular conocido como Palma Criolla. El Ayuntamiento decidió cerrarlo preventivamente y, aunque inspecciones preliminares descartaron riesgo estructural, dijo que seguiría sin uso hasta recibir los peritajes oficiales.

Y no fue el único. En Cuajimalpa, la Alcaldía también cerró a la circulación el puente Yaqui 2012 para descartar riesgos. El Alcalde Adrián Rubalcava aseguró que se detectó una fractura en las juntas.

DESDE EL 85

En la relación de inmuebles afectados en la CDMX se incluye Doctor Navarro 182, en la Colonia Doctores. Se trata de un predio de viviendas dúplex donde habitan en total 19 familias. El listado oficial asegura que en el lugar se desplomó una barda y que se aprecian grietas en los muros, pero para los residentes... hay mucho más 'que eso'.

La barda que cedió co-

HOMENAJES Y SIMULACRO



■ El día empezó en Tlatelolco con una ceremonia y una misa en memoria de las víctimas del terremoto de 1985.



■ A las 12:19 horas en punto, los trenes del Metro detuvieron su marcha como parte del ejercicio preventivo.



■ Frente a Álvaro Obregón 286, el lugar donde más personas fallecieron en 2017, las exigencias fueron memoria y justicia.



■ S I S M O



■ NERVIOSISMO. Las alertas sísmicas se activaron 46 minutos después del simulacro y comenzaron las crisis nerviosas.



■ Sobre Avenida Juárez, rescatistas trasladan a una persona que colapsó tras el movimiento de magnitud 7.7.



■ Mientras intentan comunicarse, alumnos de secundaria del Colegio México aguardan en el patio.



■ En Huixquilucan, un puente en la zona de Interlomas tuvo que ser cerrado para descartar daños estructurales.



■ Mientras intentan comunicarse, alumnos de secundaria del Colegio México aguardan en el patio.



■ En la plaza del Zócalo, bomberos capitalinos simularon un rescate con fuego en un edificio colapsado.



■ Frente a Álvaro Obregón 286, el lugar donde más personas fallecieron en 2017, las exigencias fueron memoria y justicia.



■ S I S M O



■ NERVIOSISMO. Las alertas sísmicas se activaron 46 minutos después del simulacro y comenzaron las crisis nerviosas.



■ Sobre Avenida Juárez, rescatistas trasladan a una persona que colapsó tras el movimiento de magnitud 7.7.



■ Mientras intentan comunicarse, alumnos de secundaria del Colegio México aguardan en el patio.



■ Mientras intentan comunicarse, alumnos de secundaria del Colegio México aguardan en el patio.



■ Mientras intentan comunicarse, alumnos de secundaria del Colegio México aguardan en el patio.



■ Mientras intentan comunicarse, alumnos de secundaria del Colegio México aguardan en el patio.

Día de crisis

Protección Civil alertó por la caída de cenizas en la CDMX.

Esto por actividad en el Volcán Popocatépetl.

¿QUÉ HACER?

- Cubrir nariz y boca con pañuelo o cubrebocas.
- Limpiar ojos y garganta con agua pura.
- Utilizar lentes de armazón y evitar los de contacto para reducir irritación ocular.
- Evitar hacer ejercicio al aire libre.
- Cerrar puertas y ventanas.
- Cubrir depósitos de agua.
- No dejar alimentos a la intemperie.
- Mantener a animales de compañía en un lugar techado.
- Barrer y retirar las cenizas de las azoteas, coladeras y calles.



HIPÓTESIS Y REALIDAD

El sismo ocurrido una vez más el 19 de septiembre es una situación extraordinaria, pero evidencia la necesidad de estar previstos. Escucha a Alejandro Méndez y Carlos Valdés.

Escúchalo gratis.



■ 55-5140-5140



■ S I S M O



■ NERVIOSISMO. Las alertas sísmicas se activaron 46 minutos después del simulacro y comenzaron las crisis nerviosas.



■ S I S M O



■ NERVIOSISMO. Las alertas sísmicas se activaron 46 minutos después del simulacro y comenzaron las crisis nerviosas.